
平成２７年度 社会福祉法人御前崎厚生会 事業報告 

１ 本部 

御前崎厚生会理事会６回開催 評議員会６回開催 

 ２7 年度は例年通りの役員会開催でした。御前崎厚生会は３月５日が区切りの日であり、

２８年３月６日に理事長の互選がありました。柏原秀紀理事長が再選され、更にあと２年

の任期を務めることになりました。 

苦情について 

 合計４件の苦情がありました。前号のみさきに掲載しました。 

研修について 

 外部研修 ５６の研修に延べ９１人が参加しました。 

 内部研修 １９の研修会を行い、延べ２８６人が参加しました。 

他に、施設見学を３回受けています。また、他の施設の研修会で介護力向上の取り組み

の話をさせていただく機会がありました。 

事故について 

 保険請求をした大きな事故は４件ありました。そのうち１件は食事中の誤嚥の事故で、

大変残念なことに、利用者さんが一人亡くなられました。事故の検証や、検討会、今後の

対策についての話し合いなど、同じ事故を２度と起こさないための研修を重ねました。 

おむつゼロ達成報告会パート４ 

 平成２７年１１月１４日（日）に報告会を開きました。 

 午前中は、灯光園カフェ・リハビリマシン体験・認知症チェック・ユニット見学・パネ

ル展示・ビデオ上映などを行いました。 

 午後は報告会を行い、水「生き生きと暮らす」・食事「食べるをつくる」・排泄「すっき

り快便」・運動「歩いて元気になろう」の４つを報告しました。 

 地域の皆さんや施設関係者・利用者家族など ６７人の参加がありました・ 

 

２ 特別養護老人ホーム灯光園 

利用者の状況 

 平均介護度 ３．７   平均年齢 ８７．９歳  最高齢１０３歳 

 介護力向上講習会の取り組みを始めてから９年がたちます。おむつはずし、トイレでの

自然排便、常食、歩行などに取り組んできました。利用者の皆さんはどんどん元気になっ

ています。しかし、２７年度は２２人の利用者、延べ５３４日の入院がありました。前年

よりだいぶ増えています。 

優先入所検討委員会について 

 ４月 ７月 １０月 １１月 １月 ３月開催 ３月末待機者…１１２人 

 平成２７年度は１８人の方の入所がありました。通常は年に４回会議を開きますが、２



７年度は６回開きました。１１月の会議は、平成２７年７月に要介護５で入所された利用

者さんが１１月から要介護１になり、基本的には施設利用ができなくなりました。会議を

開き、在宅に戻った場合はどうなるかなどの想定し、難しいであろうとの結論で、特例入

所としました。３月の会議は１月に作成した名簿の待機者が２名になってしまったため、

４月では間に合わない恐れがあるため、開催しました。名簿の待機が少なくなったのは、

順番が来ても見送る方が多くいたためです。 

この委員会は法人の第三者委員の松井秀浩さん、丸山雅代さんが参加してくださいます。 

 

３ 灯光園デイサービスセンター 

 通所介護利用実績 延べ利用人数 … ９，６８９人 

 介護予防利用実績 延べ利用人数 …   ３６１人 

 障害者通所介護  延べ利用人数 …   １１０人 

 昨年よりも述べ利用で４５０人も利用が増えています。皆さんマシンのトレーニング・

趣味活動に熱心に取り組んでいます。マシンの指導のほか、趣味活動の支援等、たくさん

の方がボランティアに来てくださいました。ありがとうございます。 

  

４ 灯光園短期入所生活介護事業所 

 延べ利用人数 … ４，３５０人  稼働率 … ８９．０％ １日平均１１．８９人 

 昨年に比べると２５０人ほど少ない利用でした。来ていただく方々には満足いただける

ように取り組みをしていますが、新規の利用者が増えませんでした。 

 

５ 灯光園居宅介護支援事業所 

 請求件数  介護給付 … １，２２７人  予防給付 … １０７件 

 地域で介護保険サービスを使う皆さんの、介護サービス計画の作成やサービスの調整を

しています。ケアマネージャー３人で在宅のお年寄りの支援をしています。介護給付の数

を増やすことができました。予防給付については昨年より件数が減りました。 

 

６ 障害者短期入所生活介護事業所 

 利用人数 … ３４人 利用延べ人数 … １８６人 

 介護保険の短期入所の空きベッドを利用して行っています。昨年より多くの方にご利用

いただきました。 

 

７ 灯光園在宅介護支援センター 

 訪問件数 … ９件 

 御前崎市包括支援センターと連絡を取りながら、在宅の高齢者の支援をしています。２

７年度は「灯光園に遊びに行こう会」を２回開催し、在宅の方の日中支援をしました。 


